

Vecinos del sector norte de Rancagua reciben información respecto al Royalty Minero

En un nuevo diálogo ciudadano, esta vez efectuado en el sector norte de la capital regional, autoridades entregaron información a los vecinos respecto a conocer para qué sirve el Royalty Minero y en qué se pueden invertir dichos recursos.

La cita, encabezada por el seremi de Gobierno, Carlos Carrasco Olea, donde también participó el seremi de Energía y Minería (S), Claudio Martínez Molina, se realizó en la sede de la Villa Don Mateo 3.

La actividad tuvo como principal objetivo conversar con los vecinos y vecinas sobre los usos y beneficios concretos de este impuesto, el cual busca redistribuir recursos provenientes de la actividad minera hacia las comunas del país, impulsando el desarrollo local.

Durante la charla, los seremis explicaron cómo el Royalty se traduce en mejoras concretas para las comunidades, fortaleciendo áreas clave como infraestructura, servicios comunitarios y oportunidades económicas para las familias. Los asistentes valoraron la instancia, destacando la importancia



de estar informados sobre las herramientas que pueden mejorar su calidad de vida.

Al respecto el seremi de Minería (s), Claudio Martínez, señaló que, "lo que estamos haciendo ahora, es que la ciudadanía se entere de cuántos millones llegan a cada una de las comunas, de dónde se origina y también cómo se hace la distribución territorial a otras comunas que normalmente no reciben este tipo de fondos y que gracias al royalty están recibiendo las 33 comunas de la región".

Por su parte, el seremi Carlos Carrasco Olea, mencionó que "estamos muy

contentos, porque acá en la sede vecinal de Don Mateo entregamos lo que son los fundamentos del royalty minero y lo que son los recursos en un debate muy interesante con dirigentes del todo el sector norte de Rancagua". El Royalty, en concreto, beneficia a 307 comunas del país y a las 33 comunas de la región, territorio que recibió 21 mil millones de pesos este 2025.

Cabe mencionar que, según información proporcionada por el Ministerio de Minería, el monto total en O'Higgins ascendió a \$21.059.470.601, lo que representa un incremento de 233% en compa-

ración con el año anterior.

Entre las comunas con mayores incrementos destaca Rancagua, que obtuvo \$2.988.757.736 (+ 322%). Otras asignaciones relevantes incluyen: Machalí (\$2.319.368.268), Coltauco (\$1.478.297.500), Doñihue (\$1.304.171.258), Requínoa (\$1.122.150.954) y Litueche (\$804.490.121). Sandra Moya Baeza, presidenta de la junta de vecinos Mateo 3 y de la agrupación "Luchando por Nuestro Norte", comentó que "me pareció excelente la presentación y la oportunidad de que estén informando, porque nosotros como dirigentes necesitamos estar informados para dar respuesta a la comunidad".

En esta oportunidad también participó el seremi de Economía, Turismo y Fomento, Darío García Espinoza.

Esta jornada forma parte de una serie de encuentros que se han estado desarrollando en distintas comunas de la Región de O'Higgins para acercar la información a la ciudadanía y fomentar su participación activa en los procesos de desarrollo local. ☒

El Rancagüino / Lunes 23 de Junio de 2025

11
 CRÓNICA

estados de excepción, en contra del fortalecimiento de las policías, e incluso contra la que era ministra de Interior, que era Carolina Tohá en su momento". Estas son, según Undurraga, "diferencias significativas".

En el ámbito económico, la DC sintoniza con Tohá en la creencia en la asociación público-privada, un modelo que Undurraga, como ex ministro de Obras Públicas, considera fundamental para el desarrollo, el empleo, el fin de las listas de espera y la construcción de viviendas. Resaltó que Tohá ha manifestado que "va a recoger nuestros planteamientos en estas materias", dijo. Además, "la trayectoria de Tohá como alcaldesa, parlamentaria, ministra, le otorga un plus y una diferencia respecto a todos los otros contendores", expuso el timonel de la DC. "Esa mezcla hace que nosotros digamos que nos gustaría que ella ganara esta primaria", remarcó el presidente nacional demócrata cristiano.

Dado que los militantes de la DC por ley no pueden votar en las primarias, Undurraga hizo una invitación "a nuestros simpatizantes y adherentes a que



La Junta Regional del partido Demócrata Cristiano presentó a los candidatos a Diputado de los distritos de O'Higgins.

podan votar por ella", acción que se ha fortalecido con reuniones internas, llamando a alcaldes, concejales y consejeros regionales del partido, a salir a terreno y movilizar a los simpatizantes demócratacristianos, lo que considera un "acto de coherencia" con la decisión del Consejo Nacional, expresó.

De este modo, el presidente de la colectividad fue explícito al dirigirse a los ciudadanos de la región de O'Higgins diciendo "si usted en general vota por candidatos de la Democracia Cristiana y es independiente y en esta oportunidad no sabe si participar o no en la primaria, decirle que no nos da lo mismo quien gane las primarias. Si gana Carolina Tohá vamos a poder trabajar en conjunto, si ganan otros los candidatos no vamos a poder trabajar en conjunto, por eso invitarlos a ir a votar este 29 por Carolina Tohá".



SI NO GANA TOHA LA JUNTA NACIONAL DECIDIRÁ APOYO FUTURO

Finalmente, Undurraga se refirió al escenario post-primarias. Aunque espera un repunte de Carolina Tohá dijo "Nosotros la Democracia Cristiana no participamos, por honestidad política, porque no estamos dis-

puestos a apoyar si es que dos de los candidatos, el del Frente Amplio o del Partido Comunista, ganan la primaria", añadiendo que "en el caso es que ganar (Jeanette) Jara o (Gonzalo) Winter, nosotros no vamos a apoyarlos". Eso sí, aclaró que la decisión final será de la Junta Nacional. 

Alberto Undurraga, Presidente Nacional de la DC: "la trayectoria de Tohá como alcaldesa, parlamentaria, ministra, le otorga un plus y una diferencia respecto a todos los otros contendores"